
 

 

Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
21. November 2023 

BEGINN 
17:30 Uhr 

ENDE 
18:38 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER:INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
 
Entschuldigt 
 
 
Gäste 
 

: 
 
: 
 
 
: 
 
 
: 
 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Enno Appenrodt, Nils Gutmann 
 
Benedek Barna Lasse Gindulis, Oscar Hennefelder, Maxim 
Kipka, Alicia Leidreiter, Jonte Mai, Sina Mertens, Julian Olde 
Kalter, Vincent Prevot 
 
Marc Liedke (Beirat Horn-Lehe) 
Titus Wessel (Bürgerverein Horn-Lehe) 
 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 07. November 2023 
3. Ausbaupläne der A27 – Was kann der Jugendbeirat da machen? 
4. Nachbesprechung 2. Horner Jugendkonferenz vom 18. November 2023 
5. Planung Weihnachtsmarkt am 03. Dezember 2023 
6. Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
7. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 14. November 2023 zur Sitzung 
eingeladen. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Charlotte stellt fest, dass mit den spontanen Absagen von Vincent und Oscar der Jugendbei-
rat nicht beschlussfähig ist. Alle einigen sich darauf, ein paar Themen für die nächste Sitzung 
vorbesprechen zu wollen. 
 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Protokolls vom 07. November 2023 ./. 
 
vertagt 
 
Zu TOP 3:  Ausbaupläne der A27 – Was kann der Jugendbeirat da machen? 
 
Charlotte erklärt, dass das Recht eine Petition einzureichen und zu unterschreiben im Grund-
gesetz verankert ist und für jeden gilt, also unabhängig von der Staatsbürgerschaft und dem 
Alter ist. Auch Jugendliche unter 18 Jahren können also Petitionen unterschrieben. Die Peti-
tion, die Frau Böttner in der letzten Sitzung vorgestellt hat, gegen die Ausbaupläne der A27 
läuft noch bis zum 06. Dezember 2023 und ist auf der Webseite der Bürgerschaft zu finden. 
 
Nils berichtet, dass Mitglieder des Jugendbeirates schon die Schülervertretung des Gymna-
siums Horn auf das Thema aufmerksam gemacht haben. Charlotte schlägt vor, dass auch 
die Schülerzeitig darüber berichten kann. Sie steht für Fragen bereit, falls die Schüler:innen 
weiterführende Informationen benötigen. 
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Enno und Nils sprechen sich dafür aus, dass der Jugendbeirat einen Beschluss gegen den 
Ausbau das A27 beschließen und ein Statement auf Social Media veröffentlich soll. Nils wird 
versuchen, bis zur nächsten Sitzung einen Antrag vorzubereiten.  
 
Zu TOP 4: Nachbesprechung 2. Horner Jugendkonferenz vom 18. November 2023 
 
Die Absprachen, was aus der letzten Horner Jugendkonferenz fürs nächste Mal mitgenom-
men werden kann, wird verschoben. Charlotte berichtet, dass das Budget für die Verpfle-
gung überschritten wurde, weil es mehr Anmeldungen gab, als gedacht. Insgesamt liegen 
die Kosten bei 221,22 €. 
 

Die Bereitstellung der zusätzlichen 21,22 € aus Jugendglobalmitteln wurden bis zum 29. No-
vember 2023 per Umlaufbeschluss einstimmig beschlossen. 

 
Zu TOP 5: Planung Weihnachtsmarkt am 03. Dezember 2023 
 
Alle verständigen sich darauf, dass jeder Deko für den Stand des Jugendbeirates mitbringen 
sollen. Charlotte wird die Abfrage in die WhatsApp-Gruppe einstellen. Enno will noch versu-
chen einen „Heißen-Draht“ mitzubringen. Sina soll das Plakat für den Weihnachtsmarkt auf 
dem Instagram-Account des Jugendbeirates veröffentlichen, um auf diesem Weg auch noch 
einmal Werbung zu machen. Nils könnte auf seinem Tablet eine Präsentation mit Fotos vom 
Jugendbeirat laufen zu lassen. Charlotte wird sich bemühen, die Fotos in der nächsten Wo-
che zusammenzustellen. 
 
Zu TOP 7: Mitteilungen des Sprechers und des Ortsamtes 
 

a. Standorte Trinkwasserbrunnen 
 
Der Beirat hat den 1. Vorschlag vom Jugendbeirat aufgenommen und die folgenden Stand-
ortvorschläge beschlossen: 

1. Unisee 
2. Jugendhaus 
3. Unisportstätten 

 
b. Antrag von Levin zu Bremer Jugendparlament 

 
Levin ist mit dem ablehnenden Beschluss nicht einverstanden und konnte der Begründung 
nicht ganz folgen. Er will einen eigenen Antrag formulieren und wird diesen wahrscheinlich 
für die Sitzung am 12. Dezember 2023 einreichen. 
 

c. Drehscheibe Langenkampssee ohne Ersatz 
 
Die Drehscheibe am Langenkampssee ist nicht mehr verkehrssicher und wird demnächst ab-
gebaut, ohne Ersatz, teilte der Umweltbetrieb Bremen mit. Nils und Enno sind damit nicht 
einverstanden. Nils wird versuchen, auch dazu einen Antrag für die nächste Sitzung vorzu-
bereiten.  
 

d. Sitzung 12. Dezember mit Keksen? 
 
Für die nächste Sitzung sollen alle Weihnachtskekse mitbringen. Da in der aktuellen Sitzung 
aber keine Beschlüsse gefasst werden konnten, wird es auch inhaltliche Themen zu bespre-
chen geben. 
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Zu TOP 8:  Habt ihr noch was? ./. 
 
 
 
 

 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Sprecher des Jugendbeirates - 

  
 


